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SESIÓN 07-03 DE LOS REPRESENTANTES ALTERNOS 
 

ACTA RESUMIDA 
 
El Consejo de la Comisión para la Cooperación Ambiental (CCA), representado por sus 
representantes alternos, se reunió vía conferencia telefónica el 7 de marzo de 2007. Enrique 
Lendo Fuentes (México) presidió la reunión. Jerry Clifford y Jenna Mackay-Alie (en nombre de 
David McGovern) representaron a Estados Unidos y Canadá, respectivamente. Evan Lloyd, 
director interino de programas, representó al Secretariado (en nombre de Adrián Vázquez); Irene 
Henriques representó al CCPC como su presidenta, y Natalie Daoust, secretaria del Consejo, 
fungió como secretaria de la sesión. Otros funcionarios de las partes y del Secretariado también 
estuvieron presentes. 
 
Punto 1 Aprobación del orden del día  
 
Los representantes alternos aprobaron el orden del día con base en el orden del día preliminar. 
 
Punto 2 Intervención del director ejecutivo 
 
El director interino de programas señaló que el director ejecutivo se había retrasado en algunas 
reuniones en Washington y le había solicitado representarlo durante la conferencia telefónica. 
Informó que la serie de reuniones bilaterales entre el director ejecutivo y funcionarios 
gubernamentales de cada una de las Partes había concluido y agradeció al equipo de la EPA de 
Estados Unidos por haber organizado encuentros con funcionarios en Washington. Informó que 
estas reuniones habían resultado muy informativas y provechosas. Asimismo, expresó que el 
director ejecutivo aguardaba con interés reunirse personalmente con los representantes alternos 
para discutir la próxima sesión del Consejo. 
 
La representante de Canadá mencionó que la reunión con el director ejecutivo, celebrada en 
Ottawa en febrero, también había sido muy productiva y manifestó que Canadá esperaba con 
mucho interés trabajar con las Partes en la planeación de la sesión del Consejo 2007. El 
representante de Estados Unidos informó que las reuniones con Adrián Vázquez, Hans 
Herrmann y Luke Trip habían incluido la participación de representantes de todo el gobierno 
estadounidense y que en su opinión tales encuentros habían resultado decisivos para propiciar 
una colaboración más estrecha con el Secretariado. El representante mexicano hizo eco de los 
comentarios de sus homólogos respecto de la reunión con Adrián Vázquez en México, y agregó 
que aguardaba con gran interés trabajar conjuntamente con sus homólogos para garantizar una 
sesión de Consejo exitosa. 
 
Punto 3 Intervención de la presidenta del CCPC 
 
La presidenta del CCPC actualizó a los participantes respecto del próximo simposio sobre 
edificación sustentable, a celebrarse en Seattle los días 1 y 2 de mayo de 2007. Dijo que la 
ciudadanía había manifestado hasta ahora gran interés en el simposio y que muy probablemente 
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la reunión contaría con una nutrida asistencia. Explicó que el objetivo principal de la reunión era 
recibir comentarios de la sociedad civil en torno a la edificación sustentable y elaborar un 
informe para el Secretariado con base en esta consulta con la ciudadanía. Además, indicó que a 
fines de marzo ella participaría en una reunión con comunidades indígenas en Washington y que 
durante el otoño coordinaría una reunión con representantes de comunidades indígenas en 
Winnipeg. 
 
Con respecto a la Sesión de Consejo 2007, informó que el CCPC estaba interesado en propiciar 
la participación de municipios y ciudades en un esfuerzo por alcanzar una más amplia variedad 
de grupos interesados. Señaló que el CCPC aguardaba con interés recibir indicaciones del 
Consejo en torno al enfoque de la Sesión de Consejo 2007 y aseguró a todos el apoyo del CCPC 
a fin de garantizar una reunión exitosa. Comentó que, en el ámbito personal, había estado 
promoviendo el trabajo de la CCA mediante su participación en seminarios, incluida una 
conferencia de líderes mundiales emergentes celebrada en fechas recientes. 
 
Por último, compartió tres preocupaciones que requerían la atención de las Partes. La primera se 
relaciona con el hecho de que Canadá todavía no ha nombrado a un quinto miembro del CCPC 
(cargo vacante desde la salida de Dan Christmas). Sugirió que se considerara otorgar ese 
nombramiento a un representante de las comunidades indígenas. En segundo lugar, mencionó su 
inquietud por la inexistencia de un Comité Consultivo Nacional de Canadá. Consideró que la 
ciudadanía había expresado su desagrado en torno a esta situación. En tercer lugar, indicó que el 
CCPC estaba complacido por la publicación del expediente de hechos sobre la explotación 
forestal en Ontario, pero seguía preocupado por los asuntos pendientes en materia de peticiones 
ciudadanas; exhortó al Consejo a tomar las medidas necesarias en este particular. 
 
El representante alterno de Estados Unidos extendió la bienvenida a la presidenta del CCPC a las 
próximas reuniones de Washington (a celebrarse en marzo con comunidades indígenas y en abril 
con los CCN y CCG estadounidenses). Asimismo, destacó la oportunidad de reunirse con ella en 
privado y también ofreció organizar reuniones con otros funcionarios. La presidenta del CCPC 
agradeció la oferta y prometió darle seguimiento con el representante estadounidense del Comité 
Permanente General (CPG), Dan Thompson. 
 
La representante de Canadá comentó sobre el interesante conjunto de actividades que el CCPC 
planeaba para los meses venideros. Además, elogió el liderazgo de la presidenta del CCPC. En 
cuanto al nombramiento del quinto miembro canadiense del CCPC y la conformación del CCN 
de Canadá, explicó que su oficina trabajaba con empeño para llevar este asunto a la atención del 
ministro Baird y que ella esperaba que los nombramientos se anunciaran en los próximos meses. 
 
El representante alterno de México señaló que había revisado el programa del simposio sobre 
edificación sustentable y que su país ofrecía su respaldo al mismo; además mencionó que la lista 
de oradores invitados le había causado una muy buena impresión, pues todos ellos son líderes 
reconocidos en el campo. También aprovechó la oportunidad para transmitir el reciente interés 
de México en promover la participación de la sociedad civil en la definición de políticas. 
Informó que el secretario Elvira había organizado dos grandes reuniones con representantes 
civiles a fin de fortalecer la comunicación entre el gobierno y la sociedad civil. 
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Punto 4 Asuntos presupuestales 
 
Punto 4.1 Resolución sobre financiamiento en 2007 
 
La representante de Canadá explicó que su país estaba listo para firmar la resolución sobre 
financiamiento de la CCA en 2007 y estaba ahora en condiciones de asegurar el apoyo para la 
CCA durante los siguientes cinco años. Como resultado de ello, señaló que se sentía complacida 
en respaldar la firma del borrador de la Resolución de Consejo 07-04. El representante alterno de 
Estados Unidos felicitó a Canadá y también expresó su apoyo al borrador de la resolución que 
establece el financiamiento de la Comisión durante 2007. Sin embargo, subrayó la necesidad de 
actualizar el Reglamento Financiero de la CCA para garantizar que las prácticas actuales fueran 
coherentes con las reglas. Sus contrapartes aceptaron esta sugerencia y encargaron al 
Secretariado preparar una propuesta para ponerla a consideración de los representantes alternos. 
 
El representante alterno de México también manifestó su respaldo a la resolución sobre el 
financiamiento en 2007 e hizo notar que México experimentaba un proceso presupuestal 
complicado que incluía un decreto de austeridad para todas las dependencias federales. Explicó 
que, como parte del proceso, se estaban revisando los compromisos internacionales de México. 
Sin embargo, informó sobre reuniones sostenidas con el secretario Elvira en las que éste había 
manifestado su firme apoyo para la CCA y la resolución sobre el financiamiento en 2007. 
Anunció que México estaba en proceso de depositar $EU2 millones como parte de su primer 
pago parcial y que los fondos restantes serían enviados en los próximos meses. De este modo, los 
representantes alternos aprobaron el borrador de la Resolución de Consejo 07-04, por la que se 
establece el financiamiento de la CCA en $EU9 millones. 
 
Punto 4.2 Utilización de fondos generales de la CCA 
 
Los representantes alternos aprobaron el borrador de la Resolución de Consejo 07-05 en la que 
se autoriza el uso del Fondo General 2005 para completar iniciativas de 2006. Estados Unidos 
solicitó que se realizaran modificaciones editoriales menores a la versión en inglés del borrador 
de la resolución del Consejo antes de que fuera firmada por los representantes alternos en 
persona. El Secretariado estuvo de acuerdo con esta solicitud. 
 
Punto 5 Sesión de Consejo 2007  
 
El representante alterno de México reiteró la invitación a Estados Unidos y Canadá de asistir a 
Morelia a la Sesión de Consejo 2007 y les consultó si habían indagado sobre la disponibilidad 
del ministro Baird y del administrador Johnson para el 19 y 20 de junio de 2007. Aunque los 
representantes de Estados Unidos y Canadá señalaron que aún no estaban en condiciones de 
confirmar la disponibilidad de sus respectivos ministros, preguntaron si era posible para México 
proponer fechas opcionales que pudieran considerarse. México sugirió la posibilidad de 
contemplar el periodo del 26 y 27 de junio de 2007 y, tras un intercambio de opiniones, los 
representantes alternos acordaron dar prioridad a esta segunda opción. 
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Punto 6 Próxima reunión de los representantes alternos 
 
El presidente reiteró la invitación a celebrar la próxima reunión presencial en Cuernavaca. Indicó 
que esperaba con interés la oportunidad de discutir la Sesión de Consejo 2007, y agregó que 
estaba abierto a que esta reunión se llevara a cabo en México o en Montreal para que pudiera 
ajustarse a la agenda de los representantes de Canadá y Estados Unidos. Los representantes de 
Canadá y Estados Unidos señalaron que tenían muchos deseos de celebrar la reunión tan pronto 
como fuera posible. Los representantes alternos evaluaron las posibles fechas y acordaron que el 
periodo más cercano y conveniente para todos sería posiblemente el 26 y 27 de abril. Sin 
embargo, la representante de Canadá indicó que necesitaba confirmarlo con David McGovern. 
También estuvieron de acuerdo en que organizar esta reunión en México sería la opción 
prioritaria. 
 
En relación con la propuesta de celebrar una reunión de los funcionarios de comercio y medio 
ambiente en ocasión de su próxima reunión, acordaron explorar la posibilidad, pero coincidieron 
en que la reunión de los representantes alternos no debía retrasarse más para adaptarse al 
calendario de los funcionarios de comercio. No obstante, estuvieron de acuerdo con la propuesta 
del representante alterno de Estados Unidos en cuanto a considerar una reunión de los 
funcionarios de comercio y medio ambiente en ocasión de la Sesión de Consejo 2007. 
 
El presidente preguntó a los demás representantes si deseaban tratar algún otro tema. La 
representante de Canadá indicó que su país había casi concluido la evaluación sobre la 
participación del ministerio del Medio Ambiente de Canadá en la CCA y que, en unas cuantas 
semanas, estarían listos para compartir los resultados. Agradeció a Estados Unidos y México el 
tiempo dedicado a los evaluadores. Ambas Partes señalaron que esperaban con mucho interés ver 
el informe. 
 
Para concluir, el presidente expresó su agradecimiento por la provechosa discusión. Los 
representantes alternos aprovecharon la ocasión para agradecer a los miembros del CPG por su 
ardua labor y por sus deliberaciones, toda vez que prepararon el terreno para el éxito de esta 
conferencia. 


